

## Neue Leuchter für St. Jacobi

Im vergangenen Jahr hatte der Kirchenvorstand mithilfe des Kunstreferats der Landeskirche einen Wettbewerb für die Schaffung eines neuen Osterleuchters und zweier dazu passender Altarleuchter ausgeschrieben. Aus einer Vielzahl von Künstlern wurden vom Kirchenvorstand drei ausgewählt, die dann Entwürfe für neue Leuchter einreichten. Nach intensivem Vergleich aller Vorschläge hat sich der Kirchenvorstand für den Entwurf der freischaffenden Künstlerin Kirsten Wittstruck aus Hannover entschieden. Als gelernte Goldschmiedin mit anschließendem Studium der Metallgestaltung vereint sie filigranes Handwerk mit der Herstellung größerer Objekte.

Am Sonntag, dem 14. August, war es nun so weit. In einer feierlichen Zeremonie wurden die Leuchter von Pastor Janßen im Gottesdienst eingeweiht. Zwar hob er noch einmal die gute handwerkliche Arbeit der bisherigen Leuchter hervor, wies aber darauf hin, dass bei der Rückgewinnung der zentralen sakralen Aussage des Altarraums die neuen Leuchter besser passen. Sie bestehen aus gebürstetem und versiegeltem Messing. Dadurch wird die Farbe des Taufdeckels aufgenommen. Diese Farbe ist auch im Altarbild wiederzufinden. Alle Gegenstände im Altarraum sollten sich auf Empfehlung von Herrn Dr. Albrecht vom Kunstreferat der Landeskirche in dienender Form der Aussage des Altars unterordnen. Die schlichte Form sowie die Größe der Leuchter erfüllen diese Bedingungen in sehr guter Weise. Ab sofort werden wir deshalb auch auf Blumen und die Decke auf dem Altartisch verzichten. Auch das kleine Kreuz vor der Altarbibel wird nicht mehr verwendet, da im Altarbild das Kreuz schon abgebildet ist.

Dem Osterleuchter kommt in diesem Ensemble eine wichtige Bedeutung zu: Er ist Hinweis auf die Auferstehung Jesu Christi, durch die er den Tod überwunden hat. Die Entzündung des Osterlichts in der Osternacht soll Zuversicht und Hoffnung vermitteln und uns im Alltag stärken. Bei jeder Taufe in



Die Künstlerin Kirsten Wittstruck hat den neuen Osterleuchter und die dazu passenden Altarleuchter für St. Jacobi entworfen und gefertigt.

unserer Kirche wird die Taufkerze des Täuflings an der Osterkerze entzündet. Auf diese Weise soll das Christuslicht auch im Leben der getauften Christen aufscheinen.

Für die Finanzierung der Leuchter hatte der Kirchenvorstand um Spenden gebeten. Auch das Freiwillige Kirchgeld wird in diesem Jahr für die Bezahlung der Leuchter verwendet. Allen, die dazu beigetragen haben, sind wir sehr dankbar. Allerdings sind wir noch nicht am Ziel und hoffen, dass wir bis zum Beginn der Adventszeit die noch klaffende Lücke schließen können. Aus diesem Grund hoffen wir auf weitere Unterstützung aus der Gemeinde.